

**EL SENTIDO DE LO HUMANO EN LOS CAMPOS DISCURSIVOS DE LA
POLITICA, LA ECONOMIA, LA ADMINISTRACIÓN Y EL DESARROLLO
HUMANO EN LA TERCERA COHORTE DE LA MAESTRIA EN
GERENCIA DEL TALENTO HUMANO**

**JHOANA EDILSA MOLINA PARRA
MAGDA LEONOR OSPINA GOMEZ
ANNA CELINA TERAN ROSERO**

**TESIS PARA OPTAR AL TITULO DE:
MAGISTER EN GERENCIA DEL TALENTO HUMANO**

**Tutor: Doctor
EMILIO SERNA GIRALDO**

**Coordinador de Línea de Investigación
Dr. GUSTAVO HERNANDEZ**

**UNIVERSIDAD DE MANIZALES – UNIVERSIDAD DEL QUINDIO
MAESTRIA EN GERENCIA DEL TALENTO HUMANO III COHORTE
SUBLINEA DE INVESTIGACIÓN,
RELACION ORGANIZACIÓN Y TRABAJO**

Nota de aceptación

Presidente de jurado

Jurado 1

Jurado 2

Jurado 3

Manizales 2006

RESUMEN

La presente investigación emerge en el escenario de la tercera cohorte de la Maestría en Gerencia del Talento Humano, como producto de la inquietud originada con respecto al papel que juega el ser humano en la gerencia y como es abordado el sentido del mismo al interior de los campos discursivos, que constituyen el referente conceptual de la Maestría y del mundo del trabajo.

Para el presente ejercicio fueron elegidos: la Administración, la Política, la Economía y el Desarrollo Humano, por su recurrencia de aparición en los módulos instruccionales y en la literatura complementaria sugerida por los docentes de cada módulo.

Asimismo se nutrió de la lectura de clásicos que a pesar de haber postulado sus ideas entre las décadas del 40 y el 60 en medio de las grandes transformaciones sociales, como las guerras, el mundo del trabajo y por consiguiente el rol que ocupaba el ser humano desprovisto de cualidades y limitado a un fin pragmático que aún hoy tienen vigencia.

Esta tesis se divide en tres momentos, el primero de naturaleza teórica obedece a la reconstrucción del sentido de lo humano en los campos discursivos ya enunciados; el segundo momento está enmarcado por el curso metodológico, que fue realizado mediante matrices de contrastación, las cuales representaron los instrumentos que permitieron la descripción y despliegue de las categorías arrojadas por el manejo teórico; y un tercer momento que consistió en la elaboración de las conclusiones a partir de la triangulación de las matrices.

AGRADECIMIENTOS

Los agradecimientos pertenecen a múltiples órdenes, situaciones y personas, si alguien llegase a sentirse olvidado, le ofrecemos disculpas, pues intentaremos mencionar a cada una de las personas que de alguna u otra forma estuvieron relacionadas con nuestro trasegar por la Maestría y hacen parte de nuestros afectos personales y disciplinares.

Se hace complejo sintetizar en unas cuantas palabras tanto sentimiento de gratitud que existe en medio de un proceso tan relevante para mi existir, con las personas que acompañaron este escenario; en primer lugar reconozco la grandeza de Dios quien ha hecho posible que en cada momento de mi vida valore sus grandes manifestaciones de amor incondicional y confianza, en cada situación difícil durante los últimos años de mi vida me ha enseñado la importancia de la fé firme que ha sido soportada por los seres mas importantes con los que comparto cada experiencia, “Mis Padres y Mi Esposo”, los primeros quienes con cada esfuerzo me han demostrado el inmenso amor que solamente un ser integro puede ofrecer, un “Si” sin condiciones, un “para adelante hija” sin miedos y mil “felicitaciones” que llenan de alegría mi alma y mi corazón cuando percibo que mis triunfos son el pago intangible que ellos reciben con total agrado y transparencia. El segundo, Mi Esposo quien minuto a minuto, desde que empecé a compartir mi vida con él, ha fortalecido mi carácter, mi fe y la complejidad que se hace necesaria en la vida para no desaprovechar mi paso por ella; a estos tres seres maravillosos quiero reiterarles hoy lo que permanece en mi corazón todos los días **LOS AMO ...**

Seguidamente como no agradecer a todos aquellos profesionales que han hecho parte de mi gran experiencia magistral, compañeros de cohorte, docentes, mis compañeros de trabajo y mi jefe, han hecho posible que mis aprendizajes sean realmente significativos, sobre todo a Magdis y Annita, mis compañeras de esta gran experiencia, quienes me tuvieron paciencia y en medio de situaciones difíciles finalmente caminaron conmigo de la mano hasta lograr lo que hoy es nuestro proyecto de investigación para optar por el tan anhelado título de Magíster del Talento Humano....

JHOANA EDILSA MOLINA PARRA

A mis padres Pedro Nel y Doris que se convirtieron en un verdadero soporte emocional y en algunas ocasiones económico. Puesto que supieron escucharme, alentarme y darme la mano para seguir, cuando todo parecía no fluir de la manera esperada.

A mis hermanos Pedro y Laura por estar ahí y ser parte de mi historia.

A mi Novio Roberto quien ha respetado mi espacio e incluso ha sacrificado el suyo conmigo, manteniéndose cerca para apoyarme, en los momentos en que las cosas que pertenecían a otros órdenes lograban desestabilizarme.

A todos los seres que me dan su amor incondicionalmente condicionado.

A mis Docentes y compañeros de Cohorte por que en cada sesión se compartieron conmigo en el ejercicio recursivo de la sabiduría y los afectos.

A mi Jefe y tutor de tesis Emilio Serna Giraldo quien siempre proporcionó los espacios de dialogo y crecimiento, además de las concesiones especiales de tiempo para cumplir con las demandas académicas propias de la Maestría.

A los docentes directores de líneas de investigación Cristian Guillermo Naranjo, Carmenza Gallego y Gustavo Hernández, por su colaboración e incondicional apoyo.

A mis alumnos de cátedra que estuvieron prestos a ceder sus espacios de clase, en el momento en que yo lo solicitaba, aún cuando ello implicara más trabajo de parte suya.

Y por supuesto a mis compañeras de investigación Jhoana y Anna que no podían ser otras, las llevare siempre en mi corazón con los mejores recuerdos, en las frustraciones y alegrías.

MAGDA LEONOR OSPINA GOMEZ

Al dueño de la vida, Mi Dios.

A mis hijos; Angela Gabriela y Camilo Esteban, por todo este tiempo que hemos sacrificado, porque al ausentarme a las sesiones de seminario, dejamos de compartir momentos tan importantes en su plena adolescencia y niñez, pero ellos saben.. Toda mi lucha es por ellos.

A mi esposo, Javier por su paciencia, su comprensión y su apoyo incondicional.

A mamá, el tesoro más grande, por todas sus bendiciones y su acompañamiento en la distancia, que bueno poder brindarle la alegría al recibir mi título.

A mis hermanos, Diego y Myriam, que grato compartir un triunfo mas en mi carrera profesional y aún mas cuando hemos vivido tiempos difíciles.

A mis docentes y compañeros de Maestría y amigos, que me animaron, me apoyaron, me comprendieron y especialmente a mis dos amigas Magda y Jhoana, por permitirme compartir con ellas una nueva experiencia de vida profesional, siempre estará mi gratitud por todo lo que aprendí acerca de la complejidad del ser humano.

ANNA CELINA TERAN ROSERO